Landeshauptstadt Stuttgart Referat Kultur/Bildung und Sport Gz: KBS

Stuttgart, 27.09.2012

Neufestsetzung der Entgelte bei Konzerten der Stuttgarter Philharmoniker ab Spielzeit 2013/14

Beschlußvorlage

Vorlage an	zur	Sitzungsart	Sitzungstermin
Verwaltungsrat Stuttgarter Philharmoniker Ausschuss für Kultur und Medien Verwaltungsausschuss	Vorberatung Vorberatung Vorberatung	nicht öffentlich öffentlich öffentlich	15.10.2012 23.10.2012 24.10.2012
Gemeinderat	Beschlussfassung	öffentlich	25.10.2012

Beschlußantrag:

Die Entgelte für Konzerte der Stuttgarter Philharmoniker (einschließlich der VVS-Ticketgebühr) werden zur Spielzeit 2013/14 entsprechend <u>Anlage 2</u> angehoben.

Kurzfassung der Begründung:

Ausführliche Begründung siehe Anlage 1

Die Entgelte für Konzerte der Stuttgarter Philharmoniker wurden zuletzt zur Spielzeit 2007/08 angehoben. Nach nunmehr 6 Spielzeiten mit konstanten Preisen werden die Entgelte zur Spielzeit 2013/14 um durchschnittlich 8,2 % angehoben.

Die Möglichkeit, mit den Eintrittskarten für die Hin- und Rückfahrt die Verkehrsmittel des VVS zu nutzen, bleibt bestehen.

Finanzielle Auswirkungen

Durch die Neufestsetzung der Entgelte bei den Stuttgarter Philharmonikern wird mit Mehreinnahmen von 22.000 Euro ab der Spielzeit 2013/14 gerechnet.

Beteiligte Stellen

Referat WFB und Referat RSO haben die Vorlage mitgezeichnet.

Vorliegende Anträge/Anfragen

keine

Erledigte Anträge/Anfragen

keine

Dr. Susanne Eisenmann

Anlagen

Anlage 1 Ausführliche Begründung Anlage 2 Entgeltübersicht ab Spielzeit 2013/14

Ausführliche Begründung:

Gemäß Vertrag über die gemeinsame Finanzierung der Stuttgarter Philharmoniker werden sämtliche mit dem Betrieb des Orchesters verbundenen, durch Konzerteinnahmen und andere eigene Erträge des Orchesters nicht gedeckten Aufwendungen je zur Hälfte von Stadt Stuttgart und Land Baden-Württemberg getragen. Der Zuschuss zu den Betriebsausgaben ist seit dem Haushaltsjahr 2008 budgetiert, d.h. in seiner Höhe festgeschrieben. Die Budgetierung bedingt aber auch, dass Mehreinnahmen der Stuttgarter Philharmoniker unmittelbar für Ausgaben zur Verfügung stehen.

Die Entgelte für Konzerte der Stuttgarter Philharmoniker wurden zuletzt zur Spielzeit 2007/08 angehoben. Auf Grund steigender Ausgaben und nach nunmehr 6 Spielzeiten mit konstanten Preisen, sollen die Entgelte zur Spielzeit 2013/14 um durchschnittlich 8,2 % angehoben werden.

Dies bedeutet, dass sich die Eintrittspreise für die einzelnen Konzerte je nach Art und Kategorie in der Größenordnung zwischen 1,00 Euro und max. 2,00 Euro erhöhen, wobei darauf geachtet wurde, die unteren Preiskategorien geringer anzuheben. Nicht erhöht wurden die Entgelte für die Veranstaltung "Kultur am Nachmittag" und die "Jugendkonzerte". Die Möglichkeit, mit den Eintrittskarten für die Hin- und Rückfahrt die Verkehrsmittel des VVS zu nutzen, bleibt bestehen.

Das Kulturamt rechnet ab der Spielzeit 2013/14 mit einer Erhöhung der Einnahmen um 22.000 Euro. Die Kulturverwaltung geht davon aus, dass diese moderate Erhöhung, von den Konzertbesuchern akzeptiert wird und keine signifikante Auswirkung auf die Besucherzahl und die Wahl der jeweiligen Kartenkategorie hat.

Die ab der Spielzeit 2013/14 vorgesehenen Entgelte für Konzerte der Stuttgarter Philharmoniker (einschließlich VVS-Ticketgebühr) sind in der <u>Anlage 2</u> zusammengestellt.